

# La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

Se publica los días 5 y 20 de cada mes.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN  
Calle de Alfonso XII, número 22.

Toda la correspondencia al Director.  
No se devuelven los originales.

Director-Propietario:  
**Saturnino Rodríguez**

Profesor del Instituto y Normales.  
COLABORADORES.—*Todos los Sres. Maestros que nos honren con sus escritos.*

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
Año, 6 pesetas; semestre, 3 idem; trimestre, 2 idem.

PAGO ADELANTADO  
Anuncios a precios convencionales.  
Número suelto: 25 céntimos.

SUMARIO.—*Una fiesta*, por Angela Oria y Lara.—*Lección escolar. Los pájaros*, por Antonio Sanz y Sáenz-Hermúa.—*Sobre el curso de traslado*, por Basilio B. Cano.—*Comentarios y noticias*.—*Correspondencia particular*.—*Anuncios*.

## UNA FIESTA

Y simpática en extremo fué la celebrada el día 10 de Mayo en la Colonia que forma el personal de la fábrica «Portland Iberia», enclavada a unos cuantos metros de la estación de Castillejo.

El personal de dicha fábrica tiene constituido un Sindicato que preside un hombre de buena voluntad, D. Ramón Sanz, Ingeniero Director de la fábrica, hombre a la moderna, que posesionado técnica y moralmente de su cargo, lo hace como cumple a tales espíritus.

Entre las diferentes manifestaciones de la obra social que allí se realiza, figuran las que, con la mirada en lo más alto, dan la cara al porvenir: el niño. Y se destacan en primera línea el socorro a la embarazada, lactancia a los niños necesitados y la escuela.

Esta dió motivo a la fiesta. Con objeto de que los niños de la Colonia entablaran relaciones con sus compañeros de los pueblos próximos, fuimos invitados los niños y Maestros de Yepes y Añover de Tajo.

Con la satisfacción que es de suponer aceptamos unos y otros.

Exquisitamente atendidos por el Sr. Director; por el joven Maestro, nuestro compañero Enrique González, entusiasta admirador de estas ideas grandes, discípulo del P. Manjón y consumidor de su obra en lo que ella tiene de esencial; por el químico Sr. Collado; por el Administrador Sr. Hermoso; por el jefe mecánico Sr. Madrona, y por el vocal de semana Sr. Alvarez, recorrimos diferentes dependencias.

El edificio hecho para Escuelas es alegre, con rasgadas cristalerías; tiene un salón para niñas y otro para niños; en el centro, el comedor, donde desde primero de curso funcionará la cantina para todos los niños que estén dentro de la edad escolar; un saloncito destinado a Biblioteca; W. C. con agua corriente y baños: estas dependencias por sí solas dicen con toda elocuencia cómo allí se piensa y se obra.

Luego se les dió la comida a los niños, que en grupos, consumieron con el apetito que en esa edad y en día como ese se produce.

La orquesta que la Colonia tiene formada contribuyó a dar más amenidad a la escena, de suyo ya agradable.

Después comimos los mayores con tanto apetito y satisfacción como los pequeños lo habían hecho.

Hubo elevación de globos, regalo de cuentecitos, se sacaron diferentes fotografías, etc.

Regocijados y muy reconocidos a las atenciones recibidas, hicimos el regreso.

Total, un día de los que por lo que representa y por la fraternidad que reinó, se destacará siempre entre los del continuo vivir

Angela Oria y Lara.

Añover de Tajo, Mayo 1921.

## LECCIÓN ESCOLAR <sup>(1)</sup>

### LOS PÁJAROS

Niños, prestad atención, que ahora vamos a ocuparnos de una distracción que tenéis y que os encanta, según he podido observar en vosotros varias veces.—Bueno, veo que hay silencio y por ese silencio que hay y la fijeza con que todos me miráis, comprendo que estáis pensando, ¿qué distracción será esa que nos dice D. Antonio?—Os la voy a decir: *La busca de nidos*, con la que creéis que os divertís.

Ya sabéis todos, que en todas las cosas soy franco

(1) Dada en la Escuela de mi cargo; lenguaje sencillo, adecuado a la inteligencia de los niños.